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             УчСиб - 2019 
 14 марта на площадке МВК «Новосибирск Экспоцентр» 

открылась выставка образовательных организаций, литературы 

и оборудования для учебного процесса «Учебная Сибирь 

2019» и форум «Регион НТИ. Новые возможности для каждо-

го». Организатором мероприятия выступила Сибирская выста-

вочная компания при поддержке Министерства образования 

Новосибирской области и мэрии Новосибирска. 

 За три дня деловая программа выставки «Учебная Сибирь 

2019» объединила около сорока совещаний, круглых столов, 

панельных дискуссий, форсайт сессий и прочих мероприятий, каждое из ко-

торых дополняло панораму современного российского образования. 

 Сложная тема буллинга (травли) в коллективе, ставшая очень актуаль-

ной в последнее время, тоже нашла свое место на дискуссионной площадке 

«Учебной Сибири». Педагоги, школьники, студенты вместе с экспертами 

обсуждали имеющейся в сфере образования опыт противодействия агрес-

сивному поведению сообщества. Наши педагоги не обошли эту тему сторо-

ной. От лицея в семинаре принял участие социальный педагог – И.Н. Ряб-

цев.  

 В выставочном павильоне в это время работали мастер-классы, дети и 

подростки блистали своими знаниями, талантами и умениями. От нашего 

лицея в программе «Практики будущего. Нейротехнологии» участвовали 

Бочарникова Нина, 11Б кл., Нагибнева Надежда, 10 Б кл. 

 Ежегодно учителя и учащиеся лицея принимают активное участие в 

мероприятиях выставки. В этот раз это были А.В. Лисенкова, Н.А. Хомяко-

ва, Е.Ю. Рыбалко, Е.Д. Родько, Л.А. Медведева, А.В. Игнашина, И.Н. Ряб-

цев, С.А. Лебедева, Е.В. Ильина, Л.В. Новикова, В.Г. Кошелева, Е.Н. Малы-

гина, Д.А. Малов. Отдельная благодарность педагогам за проведение мастер

-классов на стенде лицея: Вере Геннадьевне Кошелевой за оформление стен-

да и мастер-класс «Вязание крючком. Способ развития фантазии у детей с 

ОВЗ» и Елене Николаевне Малыгиной за мастер-класс «Изготовление объ-

емных цветов из фомиарана».  

 Выставка образовательных организаций, литературы и оборудования для учебного процес-

са «Учебная Сибирь 2019 завершила свою работу церемонией награждения конкурса педагоги-

ческих проектов – Золотая медаль выставки «Учебная Сибирь 2019». 

 Конкурс «Золотая медаль выставки «Учебная Сибирь 2019» проводится ежегодно. От ли-

цея была представлена авторская работа в номинации "Развитие социального пространства в об-

разовании" - «Модель лицейской системы учительского роста на основе внутрикорпоративного 

обучения, использования цифровых ресурсов в условиях взаимодействия с внешней разноуров-

невой образовательной средой», которую подготовили директор лицея Татьяна Александровна 

Смирнова и учитель истории и обществознания Нина Александровна Хомякова. В результате 

МАОУ "Лицей 7" стал обладателем серебряной медали конкурса «Золотая медаль выставки 

«Учебная Сибирь 2019». Это очень достойный результат и гордость всего коллектива.  

           Лисенкова Алина Владимировна 



Жизнь лицея 

Практики будущего. Нейротехнологии 
 

 Как многим известно, совсем недавно в городе Новосибирске со-

стоялось крайне грандиозное событие, а именно это была «Учебная 

Сибирь - 2019». Наш лицей также не смог остаться в стороне, помимо 

представления чести лицея на самой выставке, Нагибнева Надежда 

(10Б) и Бочарникова Нина (11 Б) смогли поучаствовать в одной из 

увлекательнейших учебных программ, которые основывались на про-

граммировании «Практики будущего. Нейротехнологии». Им были 

даны 4 часа на составление программных кодов, позволяющих по ито-

гу получить подобие экзоскелета. Находясь там, нельзя не отметить 

масштабы. Всё было на высшем уровне, вокруг представители различ-

ных учебных заведений различных уровней. Это не может не потря-

сти. Это было очень увлекательно, а главное то, что в памяти надолго 

останутся воспоминания о происходившем. Осознанный подход к вы-

бору будущего крайне важен, а в этом и помогают такие события.  

Нагибнева Надежда, 10 кл. 

                  Конкурс таланта, харизмы и красоты! 
 17 марта в Бердске прошёл городской конкурс "Мисс здоровый 

образ жизни". 12 девушек боролись за высший титул и право пред-

ставить Бердск на областном уровне. 

 2 недели участницы готовились и проходили мастер-классы. 

Ораторское искусство, дефиле, макияж, фитнес-всё это базовые зна-

ния для привлечения к себе внимания на сцене. Пройдя кастинг, де-

вушки сделали первые шаги в увлекательный мир знакомств, красо-

ты и удивительных эмоций. 

 В "Мисс ЗОЖ" участвовала и я. Мотивация, толчок вперёд и 

чёткое понимание своей цели дали мне возможность заполучить ко-

рону. 

 1 Вице-мисс и титул "Мисс уверенность", а также возможность 

представлять наш город на областном уровне - этим удостоили меня 

жюри. 

 Благодарю всех организаторов этого конкурса за предоставлен-

ную возможность. 

 Никогда не бойтесь мечтать и всегда ставьте цели правильно!  

Гриценко Виктория, 9 кл. 

Результаты проведения лично-командных соревнований  

по военно-спортивному многоборью  

 

Абсолютный чемпион среди учеников в 

личном зачете по стрельбе из ПВ: 

Реклинг Максим, 8Г- I место, 

Кращенко Екатерина, 11А - II место, 

Королева Анастасия, 7А - III место. 

 

Абсолютный чемпион среди учеников в 

личном зачете по надеванию ОЗК: 

10 «А» кл. Гринчук Никита - 1,43 мин. 

7 «А» кл. Шанина Алина - 1,49 мин. 

7 «В» кл. - Кучин Вадим - 1,55 мин. 

10 «Б» кл. Хасанова Аниса - 1,55 мин. 

 

Учитель ОБЖ Бородулин Федор Петрович 

Абсолютный чемпион по военно-

спортивному многоборью: 

7 «В» кл. - кл.рук. Лебедева С.А. 

9 «А» кл. - кл.рук. Олешко А.В., 

11 «А» кл. - кл.рук. Осинцева Н.Н. 

Абсолютный чемпион по стрельбе: 

7 «А» кл. - кл.рук. Мануйлова Г.В. 

8 «Г» кл. - кл.рук. Лиходед О.Н., 

10 «А» кл. - кл.рук. Лебедева С.А. 

Абсолютный чемпион по надеванию ОЗК: 

10 «В» кл. - кл.рук. Мануйлова Г.В. 

7 «А» кл. - кл.рук. Мануйлова Г.В. 

8 «Г» кл.– кл.рук. Лиходед О.Н. 

10 «А» кл.– кл.рук. Лебедева С.А. 



Человек номера 

 Галина Васильевна Мануйлова — учитель математики, клас-

сный руководитель 10в и 7а классов. Отзывчивый и добрый учитель. 

Она уже много лет работает в нашем лицее. Галина Васильевна пом-

нит нашу школу совершенно другой и с совершенно другими учени-

ками. Мне удалось задать ей несколько вопросов, на которые она с 

удовольствием ответила. 

Катя: Почему вы пришли работать именно в наш лицей? 

Галина Васильевна: В то время у меня был маленький ребёнок. Шко-

ла эта была ближайшая к дому, к тому же меня в неё распределили.  

Катя: Какое первое впечатление сложилось у вас о лицее? 

Галина Васильевна: Так как я жила рядом, я хорошо знала эту школу 

и с детства гуляла на ее территории. Для меня это родной район го-

рода. Конечно же, знакомые стены помогали в первое время работы. 

Катя: Галина Васильевна, если не секрет, сколько вы уже работаете 

в лицее ? 

Галина Васильевна: Ой, столько не живут (смеётся). С 1988 года. 30 

лет, а 31 год будет 15 августа. Мне изначально предложили пойти 

работать воспитателем, поскольку здесь был интернат. Я согласи-

лась, так как меня устраивал удобный график работы. Проработала 

воспитателем ровно две недели. А уже 1 сентября на линейке Нико-

лай Михайлович объявил, что я теперь учитель математики и пере-

числил мои классы. И вот с тех пор так и осталась. 

Катя: Какое самое значительное изменение произошло в школе?  

Галина Васильевна: Долгое время школа была для тех, кто попал в 

трудную жизненную ситуацию. Дети здесь проживали, а на выход-

ной уезжали. Вот такие моменты. Вообще, хотели даже школу 

убрать, но мы с учителями ходили на различные пикеты. Школу от-

стояли и потом к ремонту готовились. И после ремонта с нетерпени-

ем ждали наших учеников.  

Что может быть за 30 лет? Много чего поменялось. Долгое время 

решалось, какой профиль школа примет... 

Катя: Что вы можете рассказать о детях, которые проживали в ин-

тернате? 

Галина Васильевна: Я вспоминаю о них с добротой. Хотя и дети бы-

ли сложные, по-разному бывало. Но приятно осознавать, что сейчас 

они не забывают нас. Два моих воспитанника работают у нас сейчас 

в школе. Что, безусловно, радует. Все выучились, девчонки вышли 

замуж, парни не все женаты ещё, но тоже есть, к чему стремиться. 

Катя: Что вы можете сказать про учеников, которые обучаются у 

вас сегодня? Верно ли утверждение, что «раньше было лучше»?  

Галина Васильевна: Ученики всегда одинаковые. Каждое время дик-

тует свои условия: 5 лет назад одни проблемы, 10 лет назад иные проблемы. Сейчас совершенно 

другие. Просто надо научиться дружить с учениками и стараться понимать их маленькие радости 

и переживания. 

Катя: Что бы вы пожелали нашему лицею? 

Галина Васильевна: Чтобы школа жила, и она была одной из лучших! Потому что еще 20 лет 

назад наша школа была местом, куда отправляли на перевоспитание всех учеников из других 

школ. «Не можешь учиться - иди в седьмую». Школа, действительно, собирала по городу про-

блемных подростков, а с приходом, наверное, Ирины Викторовны эта тенденция сменилась, и 

школа вошла в список лучших. И сейчас радостно, когда к нам приходят дети. И идут они имен-

но из-за учителей и атмосферы, которая царит в лицее. Хочется, чтобы так было и дальше. 

А мы в свою очередь пожелаем Галине Васильевне крепкого здоровья, долгих лет жизни и, ко-

нечно же, любознательных и прилежных учеников!  

Интервью брала Гусельникова Екатерина, 10 кл. 

Рук. Черкашина Елена Ивановна 



Над номером работали: Рыбалко Е.Ю., Клименко Ю.А., Лисенкова А.В., Черкашина Е.И., Бородулин Ф.П., Дема-

хин И.Ю., Нагибнева Н., Гриценко В., Гусельникова Е. 

Спорт 

 В конце февраля начале марта этого года в нашем городе состоялся традиционный турнир 

по волейболу. 

Среди девушек I место занял 6-й лицей, II место СОШ №2 и III место выиграл наш лицей в соста-

ве: Иващенко Софья, 11А, Шушакова Ольга 11А, Кошкина Анастасия 11Б, Роот Софья 9Б, Коро-

лёва Марина 9Б, Макагонова Олеся 9А, Лутц Алена, 10Ю, Евстафьева Ярослава 8В. Отличился 

капитан нашей команды Иващенко Софья, своими силовыми подачами сломала сопротивление 

соперников. 

 Юноши пока не смогли пробиться в число лучших и, к сожалению, заняли 7-е место, но по-

тенциал у команды есть и мы будем стремиться к лучшему результату. 

 18-го марта состоялись лыжные гонки в зачет Спартакиады, где в эстафете 4х1 км. наши 

девочки в составе: Литвинова Екатерина 8А, Мосева Полина 7В, Исакова Виктория 5В, Кузева-

нова Полина 5В заняли II место. I место заняла СОШ №2, III место лицей №6. 

 В этот же день в эстафете принимал участие коллектив нашей школы в составе учителей 

физической культуры Крючковой Е.В., Демахина И.Ю., завхоза Акимова А.А., социального педа-

гога Олиферчик А.С. заняли III место. 

 19-го марта в соревнованиях по настольному теннису команда нашего лицея заняла III ме-

сто в составе: Хорина М.А. (КМС), Демахин И.Ю. 

 Впереди у коллектива лицея состязания по шахматам, плаванию, дартсу, стрельбе, волейбо-

лу, которые состоятся на каникулах. Спартакиада у школьников будет продолжатся до середины 

мая. 

 Желаем успехов нашим спортсменам и болельщикам! 

Учитель физической культуры Демахин Игорь Юрьевич 

Выбор профессии 
«Ваш выбор — ваша ответственность» 

 В какой институт поступать ? Какие предметы сдавать на ЕГЭ ? Вопросы, которые будоражат любо-

го ученика старшей школы. 

 Поэтому сегодня в нашем выпуске «Лицейского Вестника» я расскажу вам о том, как правильно 

выбрать свою будущую профессию. 

 Во-первых, начнем с того, что правильно выбрать профессию - это выбрать ее честно по отношению 

к самому себе. Определяясь со специальностью, необходимо убедиться в том, что она вам действительно 

нравится и подходит. Предлагаю вам задать себе один простой вопрос: « Смогу ли я посвящать этому пять 

дней в неделю, просиживать по восемь, а то и более, часов ежедневно?» 

Уверена в том, что дала вам хорошую пищу для размышлений. 

 «Хочу стать миллионером!» Да, да, это я про материальную составляющую выбираемой вами спе-

циальности. Несмотря на наш с вами юный возраст, все мы должны задумываться о том, сможет ли наша 

будущая профессия обеспечивать нам жизнь на достойном уровне. Если вы выяснили, что в данной сфере 

люди получают гроши, возможно, не стоит туда и идти? Здесь, конечно же, решать только вам. Но помни-

те «Ваш выбор — ваша ответственность». 

 «Был заместителем директора — стану и директором». Перспективность, безусловно, является важ-

ным критерием при столь нелегком выборе. Каждый человек желает по мере взросления развиваться, рас-

ти, добиваться большего, ставить перед собой новые цели и достигать их. То есть, определяясь с будущей 

профессией, нужно учитывать вероятность как карьерного роста, так и роста мастерства. Например, чело-

век, который идет работать врачом в простую поликлинику, с годами может стать знаменитым доктором. 

Последние два фактора, которые не менее важны при выборе - это престижность и востребованность про-

фессии. 

 Поэтому, задумываясь о будущей работе, необходимо изучить трудовой рынок, понять, как сложно 

или легко будет устроиться в компанию конкретной специальности, является ли она в принципе актуаль-

ной. 

 Престижность - это один из важных критериев для нынешней молодежи. Например, девушке нра-

вится шить, но при этом она не считает престижной профессию швеи. Но не стоит унывать, в такой ситуа-

ции можно поступить в институт и выучиться на дизайнера одежды. 

 Завершить свою статью хотелось бы цитатой древнего мыслителя и философа Китая — Конфуция: 

«Выберите себе работу по душе, и вам не придётся работать ни одного дня в своей жизни». 

Желаю всем лицеистам сделать правильный выбор! 

Екатерина Гусельникова, 10 кл. 

Рук. Черкашина Елена Ивановна 


